
GACETA DE MADRID

DEL SABADO 18 DE NOVIEMBRE DE 1815.

ALEMANIA.

Leipsick 22 de Octubre.

La feria de S. Miguel ha sido mejor que se creia: en el ramo de sedas se han hecho excelentes ventas: tambien se han vendido á grandes precios los cueros: los paños y telas de lana de Saxonia han competido con las inglesas: el número de vendedores y compradores ha sido muy considerable; solamente los librereros han hecho pocos negocios.

Francfort 28 de Octubre.

La Emperatriz de Rusia no partirá de Carlsruhe hasta 1.º de Noviembre. S. M. dormirá en Rohrback; y al dia siguiente llegará á Francfort. El 3 irá á comer á Hamburgo, y desde allí continuará en derecha su viage para Berlin.

S. M. el Rey de Prusia antes de su salida de Paris quiso dar á su egército, que se ha distinguido tanto en esta campaña, un testimonio de su satisfaccion. Los generales han recibido de S. M. regalos considerables; los soldados una gratificacion de dos meses de sueldo, y ademas se les pagará en dinero las raciones que debian recibir en especie. Las viudas y los hijos de los soldados muertos en campaña, ó de resultas de sus heridas, gozarán tambien del mismo beneficio. S. M. ha regalado al feld-mariscal Príncipe Blucher 500 escudos, y al general Gneiseneau 250.

ITALIA.

Milan 24 de Octubre.

S. A. R. la Princesa de Gáles ha hecho adornar con mucha magnificencia la casa de campo que ocupa á orillas del lago de Commo, y ha mandado construir á sus expensas un camino que va desde su casa al mismo pueblo. Parece que se propone vivir aquí á su regreso del viage que va á emprender: tiene una guardia de honor austriaca de 30 hombres. Se asegura que S. A. R. saldrá pronto para la Grecia, y que pasará el invierno en Constantinopla.

PRUSIA.

Magdeburgo 25 de Octubre.

S. M. ha dirigido al general Hirschfeld la órden siguiente:

„Debiéndose poner inmediatamente el egército en el pie de paz, resultará una disminucion del número á que ascendia en tiempo de guerra, y esta es la ocasion de conceder el retiro á algunos generales, que en estas circunstancias críticas han empleado tan útilmente sus fuerzas en servicio de la pa-

tria. Conociendo cuan justo es que descansen al cabo de tantos años de fatigas, les dispense por la presente de todo servicio ulterior, y les concedo no solamente una pension anual de 20 escudos, sino que ademas para darles una prueba solemne de mi satisfaccion les confiero el título de generales de infantería. En cuanto á lo demas deseo que pasen con tranquilidad y alegría los últimos dias de su activa carrera, asegurándoles que no cesaré de tomar parte en su bien estar. París 3. de Octubre de 1815. = *Federico Guillermo.*
Berlin 31 de Octubre.

El domingo pasado hubo gran parada de todas las tropas que se hallan en esta ciudad para celebrar el cuarto jubileo secular. Los regimientos de la guarnicion, los de la reserva de la guardia Réal, todos los cuerpos de infantería y caballería y los guardias de Corps de Charlottemburgo estuvieron desde las nueve de la mañana formados en batalla. Todos los Príncipes de la casa Real y los generales prusianos y extrangeros que habia en Berlin, salieron á la misma hora al camino de Charlottemburgo á esperar al Rey. S. M. se presentó bien pronto, y rodeado de este numeroso y lucido acompañamiento recorrió toda la línea, que le presentó las armas y prorumpió en vivas aclamaciones.

Habiendo desfilado las tropas, se dirigió S. M. con toda su corte á la catedral, en donde, despues de haber pronunciado un elegante discurso Mr. Hossbach, se cantó un *Te Deum*, durante el cual se repitieron varias salvas de artillería.

Finalizada la ceremonia religiosa, puesto el Rey á caballo á la cabeza de tan numerosa y brillante comitiva, y las Princesas en las carrozas de la corte, se encaminaron á palacio. El Rey saludó entonces á todas las tropas, y mandó que se retirasen.

El mismo dia á las seis de la tarde llegaron SS. AA. II. los grandes Duques de Rusia Nicolás y Miguel, que venian de Paris, y se apearon en palacio, en donde tenian preparada su habitacion. El Rey ha destinado á su servicio varios gentileshombres y otros empleados de palacio.

Una hora despues de la llegada de SS. AA. II. el Príncipe heredero de Prusia y los demas Príncipes de la sangre hicieron una visita á sus ilustres huéspedes.

Han llegado tambien aqui desde Paris los generales rusos Czernischeff, Balatchef, Suwarow y Wolzogen; los generales prusianos el Príncipe Biron de Curlandia, el Conde Henkel y Mr. Scheler.

PAISES-BAJOS.

Brusélas 28 de Octubre.

Parte del gran cuartel general del Duque de Wellington y varias oficinas del ejército vendrán á pasar el invierno en esta ciudad.

Se sabe que segun un artículo del tratado de paz que acaba de hacerse en Paris entre las potencias aliadas y la Francia, las fortalezas de Mariemburgo y Philippeville con el territorio adyacente se han cedido al reino de los Países-Bajos. Aunque estas dos plazas fueron embestidas con mucho rigor, sin embargo sus fortificaciones padecieron poco, y asi es que se hallan en el mejor estado, á excepcion de algunas casas que han sido destruidas por las

bombas! También se asegura que el 10 de Noviembre ocuparán las tropas prusianas las plazas de Tionville y Charlemont.

Idem 29.

Los belgas han dado señaladas pruebas de patriotismo en la batalla de Waterloo: su adhesión á la casa de Orange, ilustre en los fastos de la Bélgica, se aumenta de dia en dia por la conducta benéfica de S. M. el Rey de los Países-Bajos, y la conformidad de intereses, usos y costumbres tiene unidos á los habitantes de la Bélgica y de la Holanda. Sin embargo hay un solo punto en que por la fuerza de la costumbre se mantendrá probablemente unida la Bélgica á la Francia, y es el uso de la lengua francesa, que da motivo á largas discusiones en los periódicos.

GRAN BRETAÑA.

Londres 24 de Octubre.

Ha llegado á Falmouth el paquebote *el Fox de Surinam*, y trae noticias del nuevo desastre causado en las colonias de Benbice-Surinam y Demerari, por las tempestades del 21 de Agosto y 1.º de Setiembre. La ciudad de San Bartolomé es la que mas ha sufrido; solo ocho buques han quedado en dicho puerto; los restantes hasta el número de 30 fueron arrojados á las costas, y han experimentado pérdidas extraordinarias: 14 de ellos han sido enteramente inutilizados. El mayor número pertenece á los Estados-Unidos. La isla de Sto. Domingo ha tenido algunas pérdidas.

Idem 30.

La guerra contra el Napaul ha hecho necesaria la salida de tantos refuerzos, que en el mes de Marzo solo quedaban 100 hombres en el Fuerte-Guillermo (ciudadela de Calcuta).

La isla de Borbon fue entregada con toda solemnidad á las autoridades francesas el dia 6 de Abril.

El gobierno ha adoptado el proyecto del general Maitland, reducido á hacer á la Valette puerto libre para las mercaderías de las dos Indias.

Las últimas cartas de Malta dicen que á la llegada de la fragata *Eurotas*, á cuyo bordo iban Róvigo, Lallemand y los seis coroneles franceses, se les intimó que estaba prohibida toda comunicacion entre la fragata y la tierra. Se les preparan alojamientos en el fuerte, donde estarán detenidos como presos de Estado, y custodiados por dos compañías del 10.º regimiento de infantería, mandadas por el general Otto, gobernador del puerto. Algunos de los presos han estado muy tristes durante el viage.

FRANCIA.

Paris 1.º de Noviembre.

Los ministros de las potencias extranjeras que deben firmar de aquí á algunos dias el tratado definitivo ajustado con la Francia, saldrán de esta capital en toda la semana próxima, á excepcion del Príncipe de Metternich que permanecerá aquí algun tiempo. El Príncipe de Hardemberg y el baron de Humboldt se dirigirán á Francfort para asistir el 1.º de Diciembre á la apertura de la Dieta germánica. El conde de Golz continuará residiendo en

calidad de embajador de Prusia cerca de la corte de Francia hasta el regreso del baron de Humboldt á Paris. Mr. Justo Gruner, á quien el Rey de Prusia ha conferido el título de baron, va de embajador á Dresde.

La guardia Real prusiana llegó el 28 de Octubre á Montabauer: de allí se dirigirá por Cassel y Magdeburgo á Berlin, adonde debe llegar el 1.º de Diciembre.

Idem 3.

Se asegura que para economizar gastos la corte de Francia solo enviará durante algun tiempo ministros de segunda clase cerca de las potencias extranjeras, exceptuando las embajadas de familia.

Varias cartas particulares refieren que á consecuencia de una orden del mariscal de campo baron Vasserot, comandante de los Pirineos orientales, salió el 17 de Octubre de la ciudadela de Perpiñan un destacamento de 60 hombres de la legion del alto Garona, á las órdenes del capitan Raimundo Viguier, con direccion á la aldea del Elne, distante tres leguas de Perpiñan, á fin de desarmar á sus habitantes. Las órdenes se ejecutaron con el zelo que era de esperar de los fieles realistas que componen este cuerpo. En la aldea se encontraron 60 fusiles, varias pistolas, sables y dos banderas tricolores. El destacamento volvió el mismo dia á Perpiñan, y al entrar arrastraron los soldados y quemaron una de las banderas cogidas, gritando *viva el Rey*.

El ministro del Interior ha dirigido con fecha de ayer el oficio siguiente á Mr. Lezay-Marnesia, prefecto del departamento del Lot.

„Sr. prefecto: He recibido vuestro oficio de 22 de Octubre á mi circular del 6. Es urgente el llevar á efecto las providencias que V. ha dispuesto contra los perturbadores que traten de alterar la tranquilidad pública en ese departamento. Desde luego autorizo á V. para tomar de los fondos públicos la cantidad de 1627 francos que V. dice necesitar para el servicio de las tres brigadas activas de Cahors, Figeac y Gourdon durante dos meses. No pierda V. tiempo en valerse de todos los medios que estan á su alcance para sofocar todo germen de sedicion. V. sabe que los magistrados son responsables de la falta de orden cuando tienen facultades amplias para poder mantenerle. Participeme V. todas sus ideas y necesidades, multiplicando si fuere necesario los oficios, que serán contestados inmediatamente. Entre tanto espero del acreditado zelo y energía de V. el resultado mas satisfactorio. Dios guarde &c.”

El ministro ha dirigido tambien otros oficios semejantes á los prefectos de Dordogne, de Eure y Loir, y á otros muchos que con arreglo á la circular del 6 se han apresurado á establecer una fuerza poco numerosa, pero escogida, para asegurar la tranquilidad pública.

Mr. de Candolle, profesor de botánica en la academia de Montpellier, acaba de completar la Flora francesa, cuya tercera edicion publicó hace algunos años, juntamente con Mr. de Lamarck, del instituto de Francia, en la cual se describen 4700 especies. En el tomo 5.º que acaba de dar á luz se añade la descripcion de 1300 especies, entre las cuales hay muchas que no habian sido descritas hasta ahora. Asi que el número de plantas descritas por Mr. de Candolle en su obra asciende á 60, todas indígenas de Francia, que componen casi una quinta parte de los vegetales conocidos en todo el globo.

Idem 4.

Los periódicos ingleses de 28 de Octubre dicen que ha sido llamado á Paris el conde de la Chatre, embajador del Rey en Inglaterra.

Acaba de llegar á esta capital el marques de Osmond, ministro del Rey cerca de la corte de Turin, quien fue llamado por un correo extraordinario, y se asegura que volverá á salir en breve de Paris con una comision diplomática muy importante. Se cree que está destinado para embajador del Rey en Lóndres ó en Viena.

Parece que toda la orilla izquierda del Sena está enteramente evacuada de tropas prusianas, las cuales se han retirado á la orilla derecha, donde se acantonará el cuerpo que ha de permanecer en Francia. Se dice que el ejército ingles, á las órdenes del Duque de Wellington, se acantonará del modo siguiente: la caballería mandada por lord Beresfort, en Nantes: la primera division del ejército, en Paris; Anteuil, Passy &c.: la tercera en Saint-Cloud, Sevres, Neuilly, Boloña &c.: las tropas de Nassau, en Ecouen, Luzarches &c.: la quinta division en Meulan: la sexta en S. Germain, Poissy &c.: la séptima en Montmartre, S. Denis &c.: las tropas de Lauenburgo en Bondy y las inmediaciones: la segunda en Versailles &c.: la cuarta en Longjumeau; las hannoverianas, bajo las órdenes del general Estorf, en Limours. Las tropas todas á las órdenes del Duque de Wellington que no han de permanecer en Francia se han puesto en marcha para volver á la Bélgica.

Se asegura que el general Drouet, conde de Erlon, ha sido arrestado en Paris, donde vivia oculto.

El contra-almirante Linois, gobernador de la isla de Guadalupe, y el general Boyer, comandante de las tropas de aquella isla, se hallan arrestados.

El famoso Schulmeister, espía pagado por la policia de Bonaparte, y el convencionista Malarme, subprefecto de Maubeouge, arrestados por los prusianos, deben ser juzgados en Wesel por un consejo de guerra.

Se dice que el Duque de Wellington ocupará el palacio Eliseo-Borbon.

Los discípulos del instituto Real de Sordomudos de nacimiento, bajo la direccion de su respetable maestro, se presentaron el jueves al paso del Rey. „Permitid, Señor, dijo el abate Sicard, que presente á V. M. mis discípulos, ó mas bien vuestros hijos adoptivos, que conservarán para siempre en su corazon la memoria de este glorioso dia.” S. M., volviéndose con una afección paternal á estos infelices, respondió: „Sé que teneis mucho cuidado con estos niños, y os ruego que continueis asi.” Muchos de los discípulos pudieron pronunciar con una voz bastante fuerte: ¡Viva el Rey! ¡Viva madama la Duquesa de Angulema! ¡Vivan los Borbones!

ESPAÑA.

Madrid 17 de Noviembre.

El dia 13 de Octubre se presentaron á felicitar á S. M. como diputados por el ejército y tribunales de Santiago de Chile, el coronel D. Luis Urrejola y el capitan D. Manuel Elizalde; el primero arengó en estos términos: „Vuestro fiel y valiente ejército pacificador de Chile, el muy ilustre ca-

bildo de la capital y los tribunales de aquel reino en los transportes de la mas completa alegría, os felicitan, Señor, por medio de sus diputados por el restablecimiento tan decidido de V. M. al trono de sus mayores.

„Ya quisiera Chile, Señor, haber sido el primero en tributar á V. M. con este motivo los debidos homenajes de respeto, amor y pura lealtad que siempre lo han distinguido; pero su localidad á inmensa distancia de V. M., y una multitud de causas combinadas, han puesto embarazos insuperables al logro de sus deseos.

„Si alguna parte de Chile oprimida por el mas cruel y bárbaro despotismo militar de un desnaturalizado chileno, ha mantenido por algun tiempo sofocados los sentimientos que le animan en favor de su legitimo Soberano, en el momento que por una reaccion de sus propias fuerzas se ve libre de aquellos embarazos, desplegó en toda su extension el mas sincero amor y lealtad á V. M.: un numeroso concurso de gentes de todas clases, agolpadas por las calles y plazas de la capital, hacen resonar por todas partes repetidos ecos de viva el Rey; viva nuestro amado Soberano el Sr. D. Fernando VII; vivan nuestros libertadores, y ofrecen á porfia sus nobles vecinos cuantiosos donativos para la subsistencia del ejército.

„Tales son, Señor, los sentimientos de Chile, tales los de aquel valiente ejército en que he tenido la gloria de servir á V. M.: ejército que arrostrando todas las necesidades imaginables en la guerra, y venciendo riesgos, que apenas pueden concebirse, ha sabido destruir al tirano usurpador de vuestros derechos, y restituir á su patria la paz, el regocijo y el inestimable beneficio de vivir bajo la obediencia del mejor de los Monarcas.”

D. Juan Antonio Valdés y Miranda, juez primero noble de Cangas de Tineo, tuvo el honor de besar la Real mano y felicitar á S. M. el dia 11 de Noviembre, y le dirigió el discurso siguiente:

„Señor: El ayuntamiento, villa y concejo de Cangas de Tineo me ha encargado felicite á V. M. por su exaltacion al trono, y que le ofrezca, como lo hago, sus vidas y haciendas, que siempre serán de V. M., asi como lo han manifestado en las ocasiones de la prision del Escorial, y cuando su cautividad; pues ademas de haber jurado la venganza, formaron un regimiento para verificarla, y en 25 de Mayo de 1808 quemaron en la plaza pública el papel sellado del duque de Berg, sin que les arredrasen sus falanges esparcidas en toda España; y hoy reunidos á los pies del trono imploran los auxilios divinos para que Dios le conceda á V. M. el acierto que necesita.”

Asimismo D. Ambrosio Abadía, cura de la parroquial de la villa de Minglanilla, y apoderado del ayuntamiento y clero de la misma, tuvo la honra de felicitar el 13 á S. M., á quien dirigió el discurso siguiente:

„Señor: El cura párroco de la villa de Minglanilla, provincia de Cuenca, á nombre del ayuntamiento y clero de la misma tiene el honor de felicitar á V. M. por su dichoso regreso al trono de sus augustos predecesores. La quebrantada salud del cura de Minglanilla ha podido, Señor, retardar el cumplimiento á sus deseos de ofrecer á L. R. P. de V. M. el homenaje de su fidelidad y la de sus feligreses; pero ni su delicadeza, ni cuantos insultos y

trabajos ha sufrido aquel pueblo en todo el tiempo de nuestra justa revolución han sido suficientes para entibiar su amor á V. M., ni para impedirle que incesantemente lo haya inspirado á sus parroquianos con tan buen éxito, que ninguno ha faltado, ni le parece faltará, á los deberes de fiel vasallo de V. M. Asi, Señor, lo juraron cumplir en Junio de 1808, y así lo ratificaron luego que supieron el regreso y llegada de V. M. á Gerona, proclamándole con el mayor júbilo por su único Soberano, dando gracias al Altísimo por tan feliz acontecimiento, y pidiéndole con la efusion de sus corazones conserve dilatados años la vida de V. M., y le conceda un especial don de gobierno para la felicidad de toda su monarquía.

Real lotería moderna.

En el sorteo de la Real lotería moderna celebrado el día 16 de este mes salieron sorteados con los premios mayores los números siguientes:

<i>Números.</i>	<i>Premios.</i>	<i>Administraciones.</i>
19995.....	10000 pesos.....	En Alicante.
26581.....	5000 idem.....	En Madrid.
11798.....	3000 idem.....	En Cádiz.
18924.....	2000 idem.....	En Soria.
29367.....	1000 idem.....	En Jaén.
20676.....	1000 idem.....	En Madrid.

ARTICULO DE OFICIO.

Doña Manuela Troncoso y Lira, muger de Bernardo Miravalle, sargento primero del regimiento provincial de Segovia, hallándose con su marido el año de 1810 en la plaza de Ciudad-Rodrigo, se presentó á su gobernador D. Andres de Errasti á solicitar un fusil para coadyuvar á la defensa de dicha plaza; y con efecto, habiendo condescendido el gobernador con sus deseos, concurrió vestida y armada como otro cualquier soldado á la muralla, é hizo durante todo el sitio de la referida plaza el servicio de tal, sufriendo con el mayor valor y constancia las mismas fatigas y riesgos que la demas tropa de su regimiento, siguiendo despues de la rendicion de la plaza la suerte de prisionera de guerra á Francia en compañía de su marido. Enterado el REY nuestro Señor de la heroica conducta y extraordinarios servicios de esta valiente española, se ha dignado concederla el sueldo y racion de pan correspondiente á la clase de sargento segundo, mandando al mismo tiempo se publique en la gaceta para su satisfaccion.

Se avisa al público que el jueves día 30 del corriente será el último en que se admita juego para la rifa de los 12 platos, seis macerinas, y demas piezas de plata que se anunciaron en el diario y gaceta de Madrid del 15 y 16 de Setiembre de este año, y se hallan expuestas en el cajon situado en la calle de las Carretas, esquina á la puerta del Sol; y que el lunes 4 del próximo Diciembre á las nueve de su mañana se procederá al sorteo de las dichas alhajas en el primer patio del hospital General con las formalidades

acostumbradas; en cuya inteligencia, y en la de que el producto de la rifa es para la mejor asistencia y curacion de los pobres enfermos de ambos hospitales General y de la Pasion de esta corte, se espera que los que hasta ahora no se han interesado en ella, lo verificarán en el término señalado para contribuir por este medio á tan recomendable caritativo objeto.

Se vende á voluntad del dueño con toda equidad un oficio de escribano del Villar de Gallimazo y el Campo, en el cuarto de Val de Villoria, de la provincia de Salamanca, pueblos sitos entre esta ciudad y Peñaranda de Bracamonte. La persona que guste comprarlo pasará á tratar en esta corte á la plaza Mayor, portal de zapateros, escalera de la Almudena, núm. 10 al 12, cuarto segundo, en donde vive un maestro sastre, quien dará razon; y en Salamanca á D. Andres Perez, procurador de causas en dicha ciudad.

Se desea saber el paradero de Antonio Herrera, natural de la villa de Berja, en las Alpujarras, soldado del regimiento segundo de Búrgos, que fue hecho prisionero en la rendicion de Valencia. Se suplica á los individuos de su regimiento ú otra persona que sepa de él, lo noticie á Doña Leonor de Herrera, vecina de dicha villa de Berja, y en Madrid en la librería de Perez, calle de las Carretas.

Se desea saber el paradero de D. Pedro Dominguez, que en 1808 era subalterno en las compañías de Vallecas, de donde pasó á teniente de voluntarios de caballería de Madrid, y en caso de haber fallecido el de sus herederos. La persona que lo sepa se servirá avisarlo en Madrid á D. Elías Ranz, calle de la Cruz.

Nueva edicion de las poesías patrióticas de D. Juan Bautista de Arriaza, dispuestas en la forma dramática con que se han declamado y cantado en los teatros de la corte, y añadidas las que se han compuesto despues de la feliz restitucion del Rey nuestro Señor á su trono. Se hallará en el despacho de la imprenta Real á 12 rs.

Conversaciones de un padre con sus hijos sobre la historia natural: obra elemental coordinada y publicada en frances por J. F. Dubroc, y traducida por D. Manuel María de Ascargota y Ramirez: cuatro tomos en 8.º mayor con 12 estampas, que representan 179 figuras, y un mapa mundi. Contiene esta preciosa obrita cuanto hay digno de saberse en toda la historia natural, y el público español la ha recibido con tanto aprecio que nos excusa hacer de ella el elogio que se merece. Se hallará en la imprenta que fue de Fuentenebro, calle de Jacometrezo; en el despacho de libros de Martin, calle ancha de Majaderitos, núm. 6 y 7, y en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, á 62 rs. en pasta.

El Decameron español, ó coleccion de varios hechos históricos raros y divertidos, por D. Vicente Rodriguez de Arellano. Reune esta obra lo útil y lo agradable, y dando razon individual de varios sucesos que las historias generales no hacen mas que apuntar, presenta otros que por modernos son todavía desconocidos, unos originales y otros sacados de diferentes obras poco comunes: 3 tomos en 8.º á 30 rs. en pasta. Se hallarán en la imprenta que fue de Fuentenebro, y en el despacho de libros de Martin, calle ancha de Majaderitos, y en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Nota. En la gaceta del jueves 16 del actual, pág. 1305, donde dice que se ha señalado el dia 29 para la junta de los acreedores á la testamentaria de la Excm. Sra. Marquesa de Someruelos, léase 19 de Noviembre.